



►Newsletter abonnieren ►Öffnungszeiten ►Publikationen & Editionen ►Kontakt
►Subscribe to our newsletter ►Opening times ►Publications & Editions ►Contact

WE ARE ALL MERMAIDS MEERJUNGFRAUEN, GRENZGÄNGER*INNEN UND DIE SCHÖNHEIT DES FLUIDEN

Sie bewohnen die Meere der Welt, wachen über Waldbäche und Quellen und lauern in den Tiefen von Flüssen und Seen: Meerjungfrauen beflügeln die Fantasie der Menschen seit der Antike. Ob Gottheiten, Wassernixen, Sirenen, Fischmenschen oder Wassergeister – die Mischwesen und Gestaltwandler*innen sind Mittelpunkt von Märchen und Erzählungen aus aller Welt. Geheimnisvolle Wasserkreaturen mit magischen Fähigkeiten, die Macht über das Wetter und die See haben, Stürme heraufbeschwören oder Katastrophen auslösen können, aber auch Leben schenken und schützend wachen, werden weltweit von Menschen verehrt und gefürchtet.

Die Ausstellung in der Kunsthalle Wilhelmshaven widmet sich dem jahrtausendealten Mythos der Meerjungfrau als Projektionsfläche für Ängste, Sehnsüchte und Weltvorstellungen. Dabei steht die Gegenwart dieser Erzählungen im Vordergrund. Gezeigt werden vor allem Werke der bildenden Kunst, aber auch Musik, Literatur und Alltagskultur spielen eine Rolle. Im Zentrum stehen fließende Ästhetiken, die zwischen Märchen und digitaler Visualität changieren und traditionelle Vorstellungen von Materialität und Geschlecht herausfordern. Die Ausstellung spürt diesen Strömungen nach und schlägt Brücken zu Themen wie Feminismus, Queerness und dem Neuen Materialismus. Begleitende Veranstaltungen vertiefen die Perspektiven – wissenschaftlich, poetisch und spielerisch – und machen die maritime Umgebung Wilhelmshavens selbst zum Teil der Erzählung.

They inhabit the world's oceans, watch over forest streams and springs, and lurk in the depths of rivers and lakes: mermaids have fuelled the imagination of mankind since ancient times. Whether as deities, mermaids, sirens, fish people or water spirits, these hybrid creatures and shapeshifters feature prominently in fairy tales and stories from all over the world. The mysterious water creatures are said to have magical abilities, power over the weather and the sea, and the ability to conjure up storms and trigger catastrophes. However, they are also said to be able to give life and keep watch protectively. People all over the world both revere and fear them.

The exhibition explores the millennia-old mermaid myth as a projection surface for fears, longings and worldviews. The show focuses on the contemporary relevance of these narratives, showcasing works of visual art alongside contributions from music, literature, and everyday culture. At the heart of the exhibition are fluid aesthetics that oscillate between fairy tales and digital visibility, challenging traditional notions of materiality and gender. The exhibition will trace these trends, building bridges to topics such as feminism, queerness and New materialism. Accompanying events will explore these themes from academic, poetic and playful perspectives, incorporating the maritime environment of Wilhelmshaven into the narrative.

Mit | With AES+F | TM Davy | Liza Dieckwisch | Margret Eicher | Rainer Fetting | Tamara Goehringer | Heike Kabisch | Eva Kotátková | Georges Méliès | Negativland and Tim Maloney | Klara Paterok | raumarbeiterinnen | Wagehe Raufi | Simon Ringelhan | Iris Schomaker | Klara Virnich

Kuratorinnen | Curators | Liza Dieckwisch | Petra Stegmann

Nach einer Idee von | Based on a concept by Michael Stockhausen

PROGRAMM | PROGRAMME

Fr Fri 01 08 18:00	Sie sind herzlich eingeladen! You are cordially invited! Eröffnung Opening Mit With Petra Stegmann, Kunsthalle Wilhelmshaven Christoph Goritz, Verein der Kunstfreunde für Wilhelmshaven e.V. Bernd Watermann, Sparkasse Wilhelmshaven Liza Dieckwisch, Künstlerin und Kuratorin Artist and curator Performance von by Tamara Goehringer Freier Eintritt Free admission
Sa Sat 02 08 11:00	Künstler*innengespräch Artist Talk Mit den Künstler*innen der Ausstellung With the artists of the exhibition 6 € 4 €
12:30	Vortrag Lecture Die <i>mermaid</i> als begehrliche Grenzgängerin und Navigationsfigur durch die abendländische Kunst-, Natur/Wissenschafts- und Kulturgeschichte Mermaids as desirous border crossers and navigation figures through the history of Western art, science and culture. Mit With Dr. Ursula M. Lücke 6 € 4 € Beide Veranstaltungen Both events 8 € 6 €
Do Thu 07 08 19:00	Ausstellungsführung Guided tour Mit With Petra Stegmann 6 € 4 €
So Sun 31 08 12:00	Ausstellungsführung Guided Tour Mit With Christoph Goritz 6 € 4 €
Mi Wed 03 09 12:30	Kunst-Picknick frisch vom Markt Art Picnic, Fresh from the Farmers' Market Anmeldung willkommen Registration welcome info@kunsthalle-wilhelmshaven.de 14 € 12 €
Di Tue 16 09 17:00	Thematische Ausstellungsführung Thematic exhibition tour Melusine, Yemayá, Sinjike: Wasserkreaturen aus aller Welt Melusine, Yemayá, Sinjike: Water Creatures from Around the World Mit With Ellen Haak 6 € 4 €
Do Thu 18 09 19:00	Film MAMI WATA Nigerianischer Thriller über die Wassergottheit Nigerian Thriller about the Water Deity Nigeria 2023 107 Minuten OmU Regie/Drehbuch C. J. »Fiery« Obasi 6 € 4 €
Mi Wed 24 09	Kunst für alle Art for Everyone Freier Eintritt Free admission
Do Thu 25 09 19:00	Mythen, Märchen, Poesie: Abtauchen in Meeresliteratur Myths, Fairy Tales, Poetry: A Deep Dive into Oceanic Literature Lesung Reading 12 € 10 € 6 €
Do Thu 02 10 18:00	Thematische Ausstellungsführung Thematic exhibition tour Weiblich, männlich, etwas dazwischen oder keins von beidem? Female, male, something in between or neither? Mit With Ellen Haak 6 € 4 €
So Sun 05 10 20:00	Konzert Concert Ensemble Recherche Komposition von Compositions by: John Cage, Dai Fujikura, Michiko Fukazawa, Toshio Hosokawa, Marton Illés, Bahar Royael, Salvatore Sciarrino Tickets: www.klassikammer.de 30 € 15 €
Kunst für Kinder Art for Kids	
ab Sa Sat 23 08 11:15 –13:15	Meine Kunsthalle – Kids werden kreativ My Kunsthalle – Kids get creative Workshop an 4 Samstagen für Kinder von 6 bis 12 Workshop on 4 Saturdays for kids from 6 to 12 Anmeldung Registration www.efb-friwhv.de
Fr Fri 29 08 15:00 –17:00	Meerwesen basteln: Von bärtigen Nixen und glitzernden Meermännern Bearded Mermaids or Glittering Mermen – Create your own Sea Creatures. Workshop für Kinder von 6 bis 12 Workshop for kids from 6 to 12 Mit With Luna Hilbers Anmeldung erbeten Please register info@kunsthalle-wilhelmshaven.de Eintritt frei Free admission
Fr Fri 12 09 16:00 –17:00	Geschichten aus dem Unterwasserreich Tales from the Underwater Kingdom Ausstellungsführung für Kinder von 6 bis 12 Guided tour for kids from 6 to 12 Eintritt frei Free admission

